

Medienmitteilung

Das Fundament für das Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen» ist gelegt

Im Werkhof Schweizersbild ist der Spatenstich für den Ausbau des Werkhofs Schweizersbild zum kantonalen Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen» erfolgt. Der Ausbau beginnt mit der Erstellung eines neuen Salzsilos. Die städtischen Tiefbauleistungen werden planmässig per 1. Januar 2018 durch den Kanton erbracht.

Die Vorbereitungsarbeiten für die Fundamentplatte des neuen Salzsilos sind bereits seit einigen Tagen am Laufen. Nun haben Regierungspräsident Reto Dubach, Stadtpräsident Peter Neukomm und Stadtrat Raphaël Rohner das Fundament für das kantonale Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen» gelegt. «Wir brauchen ein starkes Fundament für unsere gemeinsame Zukunft», sind sich die Politiker einig.

Am 15. November 2015 stimmten die Stimmberechtigten des Kantons mit grossem Mehr dem Kredit betreffend bauliche Erweiterung und Anpassung des Werkhofs Schweizersbild zur Bildung eines Kompetenzzentrums Tiefbau zu. Gleichzeitig genehmigten die Stimmberechtigten der Stadt Schaffhausen den Rahmenvertrag zur Übertragung der Tiefbauleistungen an das kantonale Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen». Ziel ist es, das Kompetenzzentrum per 1. Januar 2018 in Betrieb zu nehmen.

Die Umsetzungsphase des Projekts ist komplex. Umso wichtiger ist eine klare Strukturierung des Gesamtprojekts in Teilprojekte, die aufeinander abgestimmt sind. Regierungspräsident Reto Dubach erläuterte am Spatenstich, dass die Herausforderung nicht alleine im Ausbau des Werkhofs liege. Genauso wichtig seien die organisatorischen Vorbereitungen. Immerhin wechseln 35 Mitarbeitende der Stadt ihren Arbeitgeber. Das sei mit Emotionen verbunden. Reto Dubach ist aber zuversichtlich, dass sich die städtischen Tiefbauangestellten auch beim Kanton wohl fühlen werden. Zum Vorteil der Bevölkerung von Kanton und Stadt gibt es zukünftig nur noch einen Ansprechpartner. Durch die Zusammenlegung der heutigen Tiefbaubetriebe werden betriebliche Synergien erreicht und die Stadt spielt attraktiven Wohnraum an der Hochstrasse frei. Vom Projekt profitieren Kanton und Stadt Schaffhausen.

Auch Stadtpräsident Peter Neukomm und Baureferent Raphaël Rohner freuen sich auf die gemeinsame Zukunft. Die Vorbereitungsarbeiten laufen gut und die Kadermitarbeitenden arbeiten bereits eng zusammen. Als Kernaufgabe der Stadt sieht der Baureferent die Festlegung des Leistungskatalogs. Dazu gehöre der Unterhaltssperimeter und die Abgrenzungen zu den Aufgaben von «Schaffhausen Grün». Auch der qualitative Standard muss die Stadt festlegen.

Am Standort Schweizerbild werden bis Ende 2017 rund 8 Mio. Franken in die Erweiterung des bestehenden Verwaltungsgebäudes, ein neues Betriebsgebäude für die operativen Mitarbeitenden, die Anpassung und Erweiterung der Fahrzeug- und Gerätehallen sowie die Salzsiloan-

lage, investiert. Der Ausbau des Werkhofs Schweizersbild erfolgt unter der Leitung des kantonalen Hochbauamts.

Schaffhausen, 6. Juli 2016

Baudepartement Kanton Schaffhausen

Für weitere Auskünfte:

- Regierungspräsident Dr. Reto Dubach, Tel. 052 632 73 01
- Stadtrat Dr. Raphaël Rohner, Tel. 052 632 52 13
- Kantonsingenieur und Gesamtprojektleiter D. Giuliani, Tel. 052 632 73 03